





masa depan, mencukupi rencana masa depan, dan bisa juga untuk menambah kekayaannya.<sup>3</sup> Investasi logam mulia emas ini memang menjadi favorit karena karakteristik emas yang tidak terpengaruh oleh inflasi dan guncangan ekonomi (dari tahun ke tahun harga emas terus meningkat), ditambah lagi tingginya likuiditas emas sehingga mudah dijual kapan saja saat masyarakat membutuhkan dana. Hal ini tentunya menjadi peluang yang sangat bagus bagi Pegadaian Syariah untuk menciptakan produk baru dalam lingkup investasi emas yang tentunya berbasis syariah.

Menabung adalah tindakan yang dianjurkan dalam islam, karena dengan menabung berarti seorang muslim mempersiapkan diri untuk pelaksanaan perencanaan masa yang akan datang sekaligus untuk menghadapi hal-hal yang tidak diinginkan. Dalam Al Qur'an terdapat ayat-ayat yang secara tidak langsung telah memerintahkan kaum muslimin untuk mempersiapkan hari esok secara lebih baik. Berikut firman Allah SWT yang berkaitan dengan anjuran menabung :

QS. Al-Hasyr : 18

يٰۤاَيُّهَا الَّذِيْنَ ءَامَنُوْا اتَّقُوا اللّٰهَ وَتَنْظُرُوْا نَفْسَكُمْ مَّا قَدَّمْتُمْ لِغَدٍ وَاتَّقُوا اللّٰهَ ۚ اِنَّ اللّٰهَ خَبِيْرٌۢ بِمَا تَعْمَلُوْنَ ﴿١٨﴾

Artinya :

“Hai orang-orang yang beriman, bertakwalah kepada Allah dan hendaklah setiap diri memperhatikan apa yang telah diperbuatnya untuk hari esok (akhirat); dan bertakwalah kepada Allah, sesungguhnya Allah Maha mengetahui apa yang kamu kerjakan”.<sup>4</sup>

<sup>3</sup>Syahrizal Bakri, “Cara Terbaik Investasi Emas”, [www.carainvestasiemasbatangan.com](http://www.carainvestasiemasbatangan.com), diakses pada tanggal 29 April 2016.

<sup>4</sup>Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahannya* (Surabaya: Pustaka Agung Harapan, 2010), 420.







telah dipercaya oleh Perum Pegadaian untuk memproduksi emas yang dibutuhkan oleh Pihak Pegadaian.

Dalam praktiknya, saldo tabungan emas ini bukan nominal uang, tetapi jumlah berat emas yang dimiliki oleh nasabah yang bersangkutan, jadi berapapun jumlah uang yang disetorkan ke rekening langsung dikonversikan ke dalam satuan berat emas logam mulia 24 karat. Misalnya, nasabah menabung Rp.100 ribu, sementara harga emas murni pada hari ini Rp.500 ribu pergram maka saldo tabungannya 0,20 gram.

Tabungan emas Pegadaian Syariah menggunakan sistem beli-titip emas. Artinya, nasabah membeli sejumlah emas kemudian menitipkannya ke pihak Pegadaian Syariah. Setelah mencapai jumlah tertentu, nasabah dapat mencetak emas yang dimiliki atau menjual kembali saat membutuhkan uang tunai. Dan nasabah yang ingin mencetak emas dalam bentuk fisik emas akan dikenakan biaya lagi dengan perhitungan sesuai berat emas yang akan dicetak nasabah dan sesuai harga emas dunia pada hari tersebut.

Berdasarkan uraian di atas, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dilembaga ini dengan topik analisis akad *murābahah* padaproduk tabungan emas, dan menuangkan dalam bentuk skripsi dengan judul ***“Analisis Operasional Murābahah pada Produk Tabungan Emas Terhadap Keuntungan Dana Titipan di Pegadaian Syariah Cabang Blauran Surabaya”***.









bagaimana kesesuaian pelaksanaan gadai emas di Bank Mega Syariah dalam Fatwa DSN-MUI Nomor : 29/DSN MUI/IV/2002 tentang *Rahn* dan Fatwa DSN-MUI Nomor :26/DSN-MUI/III/2002 tentang *Rahn Emas*.<sup>12</sup> Perbedaannya adalah penelitian yang akan dilakukan oleh penulis akan membahas lebih detail tentang Analisis Operasional *Murābahah* pada Produk Tabungan Emas Terhadap Keuntungan Dana Titipan di Pegadaian Syariah Cabang Blauran Surabaya.

4. Penelitian yang berjudul *Analisis Penerapan Akad Murābahah pembiayaan implan pada guru SMPN 5 di Bank Syariah Mandiri KCP Jembatan Merah Surabaya* oleh Nita Aminatus Sholikah.<sup>13</sup> Dalam penelitian ini menjelaskan tentang Penerapan Akad Murabahah pembiayaan implan pada guru SMPN 5 di Bank Syariah Mandiri KCP Jembatan Merah Surabaya. Perbedaannya dengan penelitian yang akan dilakukan oleh penulis adalah penulis akan membahas lebih detail tentang Analisis Operasional *Murābahah* pada Produk Tabungan Emas Terhadap Keuntungan Dana Titipan di Pegadaian Syariah Cabang Blauran Surabaya.
5. Penelitian dengan judul *Aspek resiko produk gadai emas pada Pegadaian Syariah cabang Cinere* oleh Anita Ristqi P.<sup>14</sup> Dalam penelitian ini

<sup>12</sup>Atiqoh Prakasi, “pelaksanaan gadai emas di Bank Mega Syariah dalam Fatwa DSN-MUI Nomor :29/DSN MUI/IV/2002 tentang *Rahn* dan Fatwa DSN-MUI Nomor :26/DSN-MUI/III/2002 tentang *Rahn Emas*” (Skripsi-- Universitas Indonesia, Depok Jawa Barat, 2011).

<sup>13</sup>Nita Aminatus Sholikah, “ Analisis Penerapan Akad *Murabahah* Pembiayaan implan pada guru SMPN 5 di Bank Syariah Mandiri KCP Jembatan Merah Surabaya” (Skripsi--Universitas Negeri Sunan Ampel Surabaya, Surabaya, 2014)

<sup>14</sup>Anita Ristqi P, “Aspek resiko produk gadai emas pada Pegadaian Syariah cabang Cinere” (Skripsi-- Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah, Jakarta, 2011)



- a. Penelitian ini diharapkan akan menambah ilmu pengetahuan dan wawasan serta sebagai rujukan tambahan referensi atau perbandingan untuk penelitian selanjutnya, khususnya bagi Program Studi Ekonomi Syariah mengenai implementasi dari akad-akad *muamalah tijariyah* pada suatu Lembaga Keuangan Syariah, salah satunya pada interaksi bisnis yang menggunakan akad *murabahah*.
  - b. Sebagai bahan referensi bagi staf pengajar, mahasiswa, dan lain sebagainya, khususnya dalam bidang keilmuan lembaga keuangan Islam dan sebagai bahan pertimbangan pada kajian penelitian yang akan datang.
2. Aspek praktis
- a. Dengan adanya penelitian ini, semoga menjadi kajian awal untuk memetakan prospek Pegadaian Syariah terkait dalam inovasi produk-produk berbasis syariah khususnya pada produk tabungan emas seiring dengan meningkatnya minat nasabah dalam berinvestasi emas khususnya di Indonesia.
  - b. Diharapkan dapat dijadikan acuan atau landasan bagi praktisi-praktisi Lembaga Keuangan Syariah dalam melaksanakan transaksi dan akadnya.

















Bab tiga adalah penyajian data yang didapatkan dan sedikit gambaran profil Pegadaian Syariah Cabang Blauran Surabaya. Dalam bab ini menyajikan data yang didapatkan dari lapangan secara detail tanpa ada penambahan atau pengurangan. Data yang disajikan dalam bab ini benar-benar disajikan secara objektif tanpa disertai opini penulis.

Bab empat berisikan analisis Operasional *Murābahah* pada produk tabungan emas terhadap keuntungan dana titipan di Pegadaian Syariah Cabang Blauran Surabaya.

Bab lima pada penelitian ini memuat penutup yang mencakup kesimpulan dan saran yang merupakan jawaban dari rumusan masalah dalam penelitian ini.